





		<p>yang berhubungan dengan konseli. Kemudian konselor juga menggali data dan informasi kepada orangtua dan teman-teman konseli untuk mengetahui perilaku keseharian konseli baik keseharian selama di rumah maupun keseharian selama di pondok pesantren.</p> <p>Dari berbagai wawancara dan observasi yang konselor lakukan diperoleh data yang cukup banyak yang dialami oleh konseli diantaranya :</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>a. Sering bolos sekolah</li> <li>b. Pura-pura sakit dan tidur dikamar</li> <li>c. Saat dikelas konseli juga jarang menulis dan memaknai kitab</li> <li>d. Saat ustadznya masuk dikelas konseli malah keluar berkeliaran diluar kelas membeli jajan dan lainnya</li> <li>e. Saat dimasjid konseli sering ngobrol atau tidur saat sedang berwirid.</li> </ol>
2.	<p><b>Diagnosis</b> Menetapkan masalah yang dihadapi konseli beserta latar belakangnya</p>	<p>Pada tahap ini konselor melakukan penilaian terhadap gejala-gejala yang konseli alami dan menetapkan jenis masalah konseli. Maka berdasarkan hasil identifikasi yang telah konselor lakukan, konselor menyimpulkan bahwa masalah yang dihadapi konseli adalah belum tumbuhnya rasa penerimaan konseli terhadap peraturan baru yang telah diterapkan ini dalam artian lain bahwa konseli belum bisa beradaptasi dengan baik terhadap peraturan baru ini. Hal ini terjadi karena konseli berpikiran bahwa peraturan ini hanya memberatkan para santri, banyak santri yang merasa tertekan dengan adanya peraturan ini termasuk diri konseli sendiri, konseli merasa tertekan hingga akhirnya konseli melakukan</p>

		<p>perbuatan yang kurang bertanggungjawab sebagai bentuk penolakan terhadap peraturan baru ini.</p> <p>Peneliti menulisnya lebih terstruktur tentang permasalahan yang dialami konseli sebagai berikut :</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1) Konseli belum bisa beradaptasi terhadap peraturan baru dengan sistem poin</li> <li>2) Konseli merasa tertekan dengan adanya peraturan baru dengan sistem poin</li> <li>3) Konseli berperilaku menyimpang sebagai bentuk penolakan terhadap peraturan baru dengan sistem poin.</li> </ol>
3.	<p><b>Prognosis</b> Menentukan jenis bantuan atau terapi yang sesuai dengan permasalahan konseli. Langkah ini ditetapkan berdasarkan kesimpulan dari diagnosis</p>	<p>Setelah konselor menemukan permasalahan mendasar yang ada pada diri konseli saat ini, pada tahap ini konselor berpikir dan mencari referensi tentang teknik dan strategi yang tepat untuk menyelesaikan masalah ini, dan dalam hal ini konselor menetapkan jenis bantuan yang sesuai berdasarkan masalah yang konseli hadapi, yaitu dengan menggunakan strategi <i>forcing conformity</i> dimana konseli dipaksa untuk bisa beradaptasi dengan peraturan baru yang ada meski konseli tidak suka, namun ia harus tetap melakukannya juga demi tercapainya tujuan konseli berada di pondok pesantren.</p> <p>Konseli juga harus bisa untuk mulai merubah sikap dan perilaku yang kurang baik yang telah konseli lakukan selama ini dengan perilaku yang bermanfaat yang tidak merugikan diri konseli sendiri maupun merugikan orang lain.</p>



		<p>sebagai bentuk penolakan diri dari peraturan baru selama ini kurang benar, bukanya membantu konseli untuk merasa nyaman dan bebas, namun sebaliknya itu hanya merugikan diri konseli sendiri dan tentunya akan membuat orangtua konseli kecewa jika konseli tidak segera melakukan perubahan sejak dini.</p> <p>Konseli juga mengungkapkan bahwa ia tidak ingin melakukan sesuatu jika dilakukan dengan terpaksa atau karena sesuatu dan tidak karena keikhlasan diri sendiri, dalam hal ini konselor memberi pemahaman kepada konseli bahwa tidak semua hal itu harus sesuai dengan yang konseli inginkan bahkan terkadang beberapa hal bisa saja bertentangan dengan kemauan konseli, maka saat konseli sedang berada pada kondisi yang bertentangan dengan yang konseli harapkan dan konseli tidak mampu bahkan tidak memiliki kuasa untuk merubah kondisi tersebut, maka konseli harus bisa memaksakan dirinya untuk menerima kondisi tersebut demi tercapainya tujuan konseli berada di pondok pesantren.</p> <p>Setelah dilakukannya teknik reframing content ini konseli mulai berpikir atas apa yang telah konseli lakukan selama ini dan mulai menyadari bahwa itu semua salah. Selanjutnya konselor menambahkan pemahaman kepada konseli bahwa para pimpinan</p>
--	--	---



		<p>pasti beliau dengan susah payah dengan melakukan begitu banyak amalan-amalan wajib maupun sunnah dan tentunya peraturan yang meskipun bisa dikatakan lebih ketat tidak dijadikan alasan beliau untuk berhenti menuntut ilmu di pesantren.</p> <p>Dari kisah ini konselor memberi pemahaman kepada konseli bahwa peraturan baru yang konseli rasa sudah memberatkan konseli sehingga konseli merasa tertekan itu belum seberapa dibandingkan dengan peraturan yang ada saat kiyai menuntut ilmu dulu, maka dari itu konseli tidak boleh mudah menyerah dengan keadaan seperti ini apalagi sampai melakukan perbuatan yang kurang bertanggungjawab yang malah akan merugikan diri konseli di kemudian hari.</p> <p>Setelah teknik reframing context ini dilakukan, konseli mulai berpikir logis dan menyadari bahwa apa yang terjadi pada konseli saat ini belumlah ada apa-apanya dibandingkan dengan perjuangan para ulama terkhusus syaikh Asrori dalam menuntut ilmu di pesantren.</p> <p>2. <i>reward and Punishment</i></p> <p>pada tahap ini konselor bersama dengan konseli terlebih dahulu menyepakati untuk membuat perjanjian bahwa konseli akan merubah tindakan kurang baik yang konseli lakukan menjadi tindakan yang positif dan</p>
--	--	--



		<p>lebih bertanggungjawab. Dalam hal ini konseli berjanji untuk tidak melakukan hal yang merugikan lagi seperti membolos sekolah, pura-pura sakit di kamar, tidak memaknai kitab, berkeliaran diluar kelas saat ada ustadznya mengajar, dan ngobrol saat sedang berwirid di masjid.</p> <p>setelah konselor memberikan terapi, konselor selalu menanyakan bagaimana perubahan konseli apakah janji yang telah disepakati sudah dilakukan konseli atau belum. pada saat konseli telah melakukan apa yang sudah dijanjikan konselor memberikan reward berupa reward sosial maupun dengan memberi reward berupa barang.</p>
5.	<p><b><i>Follow up/evaluasi</i></b> Mengetahui sejauh mana langkah terapi yang dilakukan dalam mencapai hasil.</p>	<p>Pada tahap ini konselor mengamati dan mewawancarai ustadz, teman, dan orangtua konseli. Dari hasil pengamatan dan wawancara mendalam, konselor melihat adanya perubahan yang terjadi pada konseli setelah dilakukannya strategi <i>forcing conformity</i>. Dengan beracuan pada adanya perkembangan keaktifan dalam kegiatan belajar mengajar, konseli juga sudah mulai menambal kitabnya, dalam beberapa kesempatan konselor melihat bahwa konseli rutin berpuasa sunah senin kamis hal ini konselor ketahui juga dari cerita orangtua konseli saat bertemu di pondok.</p>





